

Aire Libre para Todos

Brindar un acceso equitativo a los parques y a la naturaleza

Administración del gobernador Gavin Newsom

16 de mayo de 2023

Con un agradecimiento especial a los miles de californianos que ayudaron a desarrollar esta estrategia. En la página 42, hay un resumen del proceso de consulta al público.

Se puede encontrar una copia en línea de este documento en <https://resources.ca.gov/Initiatives/Access-for-All>.

La Agencia de Recursos Naturales de California recibirá comentarios públicos sobre el Borrador de la Estrategia Aire Libre para Todos **hasta las 5:00 p. m. del 18 de julio de 2023**. Los correos electrónicos y comentarios escritos pueden enviarse:

- Por correo electrónico: outdoors@resources.ca.gov
Asunto: Aire Libre para Todos - Comentario Público
- Por correo: California Natural Resources Agency
Attn: Outdoors for All
715 P Street
Sacramento, CA 95814

Índice

Resumen ejecutivo	3
Llamada a la acción	4
Preparación del camino.....	7
Visión y principios rectores.....	9
Lograr las seis prioridades de Aire Libre para Todos.....	14
Prioridad 1: Establecer espacios para que las personas y la naturaleza progresen	14
Prioridad 2: Fomentar el sentido de pertenencia.....	21
Prioridad 3: Conectar a la gente con el aire libre	26
Prioridad 4: Crear en conjunto con las comunidades.....	31
Prioridad 5: Desarrollar trayectorias profesionales equitativas y una fuerza laboral representativa.....	35
Prioridad 6: Alinear el financiamiento para lograr un Aire Libre para Todos	38
Implementación de la estrategia	40
Desarrollo de la estrategia Aire Libre para Todos.....	42
Apéndice A: Fuentes de información de la estrategia	43

Resumen ejecutivo

A California se la conoce en todo el mundo por sus espacios al aire libre emblemáticos y hermosos. La gente viaja desde todas partes para pasar tiempo en los espacios al aire libre de California, tanto en los parques nacionales y estatales como en las playas, montañas, bosques, desiertos y lagos. Estos ambientes diversos favorecen la salud y el bienestar, y la variedad climática ayuda a que se puedan realizar actividades al aire libre todo el año, lo cual se ha vuelto parte de la identidad de California. Sin embargo, para muchísimos californianos, los lugares, actividades recreativas y beneficios mencionados están fuera de su alcance.

El gobernador Gavin Newsom ha priorizado construir una California para Todos, en donde todos los residentes del estado puedan progresar. Permitir un acceso equitativo a la naturaleza y al aire libre es un componente clave para cumplir con este compromiso, y es el objetivo fundamental de la iniciativa Aire Libre para Todos y de la estrategia delineada en este documento.

Defendida por el gobernador Newsom y por la primera dama Jennifer Siebel Newsom, Aire Libre para Todos está expandiendo parques y comunidades con pequeños espacios al aire libre, apoyando programas para conectar a las personas sin acceso y promoviendo un sentido de pertenencia al aire libre para todos los californianos, entre muchas otras cosas. En 2021, el gobernador Newsom hizo una inversión histórica de más de \$1000 millones para expandir el acceso a los parques y al espacio abierto, lo cual creó una oportunidad única para mejorar el acceso al aire libre para todos los californianos. Mediante el trabajo en asociación con la legislatura, así como con los líderes y comunidades locales del estado, estas inversiones garantizan que más californianos puedan experimentar los beneficios que brinda la naturaleza.

La estrategia Aire libre para todos traza los progresos realizados hasta la fecha sobre el acceso equitativo al aire libre, destaca el trabajo en curso e identifica las medidas adicionales a tomar para hacer realidad la promesa de una California Para Todos. Esta estrategia delinea caminos que pueden tomar, juntos, el gobierno, las organizaciones comunitarias, las fundaciones, las empresas privadas y los residentes de todo California para continuar aumentando el acceso al aire libre y a la naturaleza.

¿Qué significa estar al aire libre?

Se puede disfrutar de estar al aire libre de distintas maneras. Expandir el acceso al aire libre y a la naturaleza en California significa apoyar una amplia gama de actividades al aire libre en todo el estado.

Llamada a la acción

Cuando los californianos piensan en el aire libre y la naturaleza, es posible que les vengan a la mente imágenes como las del Parque Nacional Yosemite o el Parque Estatal Big Sur. Aunque estas áreas pueden parecernos asombrosas y maravillosas, los espacios al aire libre que están más cerca de nuestro hogar son igual de especiales. Los parques estatales, regionales y barriales, las ciclovías y los patios de las escuelas aportan felicidad, curiosidad, conexión, aventura y rejuvenecimiento a la vida cotidiana de los habitantes.

La oportunidad

Pasar tiempo al aire libre tiene beneficios directos sobre la salud mental y física. Mejora el humor y genera felicidad, disminuye el estrés y ayuda a las personas a encontrar un sentido. Las investigaciones muestran que quienes pasan 30 minutos o más por semana en espacios al aire libre tienen tasas de depresión y presión sanguínea más bajas.¹ El acceso al aire libre también permite hacer ejercicio, lo cual mejora la salud física a largo plazo. Los profesionales de la salud reconocen estos beneficios y, en algunos lugares, las recetas médicas comenzaron a incluir la recomendación de pasar tiempo al aire libre en la naturaleza como modo de mejorar los resultados en salud.²

Los espacios al aire libre son fundacionales para la vida cívica, en tanto actúan como aulas vivientes y núcleos comunitarios. Inspiran y enseñan a los visitantes de todas las edades a cuidar a su comunidad y al ambiente. Quienes visitan los parques locales expresan un mayor sentimiento de conexión con la comunidad, lo cual mejora su calidad de vida.³

Los parques y espacios al aire libre también generan beneficios ambientales. Ayudan a las comunidades a adaptarse al cambio climático, ya que sirven como refugio contra el calor extremo, filtran el agua contaminada que corre por la calle después de llover y almacenan dióxido de carbono en los árboles. Estos espacios también son buenos para la vida silvestre y la biodiversidad, porque brindan a las plantas y a los animales lugares para vivir y desarrollarse.^{4,5}

Finalmente, el acceso al aire libre representa un motor económico muy poderoso para el estado. California alberga la economía de la recreación al aire libre más grande y activa, que anualmente contribuye \$54 mil millones de gasto económico y emplea de manera directa a 517,000 personas.⁶

El desafío

En California y en el resto del país, no todos acceden de manera equitativa al aire libre, ni a los beneficios que conlleva. Con demasiada frecuencia, la raza y los ingresos restringen el acceso. La historia de políticas discriminatorias y la zonificación exclusivista han generado una desinversión a largo plazo y una menor cantidad de parques y espacios en muchas comunidades. La práctica segregacionista de "redlining" generó que ciertos barrios tengan muchos menos árboles y parques que den sombra y limpien el aire para los residentes de bajos ingresos y comunidades de color. Por el contrario, tienen una mayor cantidad de superficies pavimentadas que absorben e irradian calor.^{7,8} En los períodos de calor extremo, algunas ciudades pueden sufrir diferencias de hasta 12 grados entre las áreas que solían ser rojas y las que solían ser verdes.

El legado histórico de discriminación gubernamental, desplazamiento y violencia ha ocasionado que las tribus California desconfíen de los espacios gestionados por el estado. Durante más de un siglo, las políticas gubernamentales de California expulsaron violentamente a las tribus de California de aquellas tierras y recursos que han sustentado a sus comunidades desde tiempos inmemoriales. Estas decisiones han separado a estos gestores originales de sus hogares, sitios sagrados, recursos naturales y formas de vida culturales.

Cuadro informativo: El término "redlining" se refiere a los esfuerzos de la Homeowners Loan Corporation para designar a los vecindarios donde vivían residentes de color o de bajos ingresos como "indeseables", lo cual generó una desinversión sistemática y racializada.^{9, 10}

Muchas personas tampoco se sienten bienvenidas ni seguras en los espacios públicos al aire libre. En algunos lugares, los dueños de casas locales han disuadido a los visitantes de utilizar los espacios públicos.¹¹ Algunos han sufrido discriminación racial y étnica al recrearse al aire libre.¹² Cuando los parques no reflejan la diversidad histórica y poblacional del estado, o cuando no se proporciona acceso lingüístico, muchos no se sienten bienvenidos en estos lugares. Establecer lugares acogedores en donde todas las personas se sientan seguras y tengan un sentido de pertenencia es esencial para construir un Aire Libre para Todos.

En todo California, muchas comunidades todavía deben afrontar obstáculos significativos para acceder a los espacios al aire libre. Estos incluyen las reglas y regulaciones complejas, el costo del transporte, las tarifas de entrada y los permisos requeridos para utilizar los espacios al aire libre. El alto costo del equipamiento para exterior y de las lecciones para las actividades al aire libre también son obstáculos.

La llamada

Brindar parques y espacios al aire libre de calidad que sean acogedores y accesibles para todas las comunidades de California es esencial y necesario, ahora más que nunca. Estos espacios mejoran la salud, fortalecen los vínculos y mejoran la vida de las personas. Esto se demostró durante la pandemia de COVID-19, cuando muchos californianos recurrieron a los espacios al aire libre para conectarse, jugar y descansar. Para cumplir con su promesa de California para Todos, el estado está creando espacios al aire libre nuevos en donde hay muy pocos o no hay ninguno, facilitando el acceso a estos lugares y fomentando el sentido de pertenencia para todos los californianos.

California ya está expandiendo el acceso equitativo al aire libre y está construyendo un Aire Libre para Todos. Las agencias estatales se están asociando con los gobiernos regionales y locales, comunidades y organizaciones para expandir el acceso al aire libre. Las agencias federales, regionales y locales están financiando nuevos parques en lugares que los necesitaban. Las organizaciones están remodelando su trabajo para brindar un enfoque más equitativo al intentar que los californianos salgan al aire libre. Se están desarrollando numerosos modelos de programas innovadores (muchos destacados en esta estrategia) que están expandiendo Aire Libre para Todos de manera activa.

Aire Libre para Todos es una iniciativa construida para fortalecer un movimiento de crecimiento que involucre a todos los californianos. Está dirigido por una amplia variedad de gobiernos en asociación con organizaciones comunitarias y tribus, que aportan redes establecidas, un historial de defensa y experiencias vividas. En conjunto, este movimiento puede continuar impulsando estos esfuerzos para lograr un futuro en donde todos los californianos puedan beneficiarse de los increíbles espacios al aire libre del estado.

Preparación del camino

Bajo la gestión de Newsom, se realizó una inversión histórica de más de \$1000 millones dedicada a expandir el acceso al aire libre. Parques Estatales de California está suministrando más de \$500 millones a más de 100 comunidades a través del Programa Desarrollo de Parques y Revitalización Comunitaria, que crea parques nuevos en los vecindarios que más los necesitan. En el Valle Central, la reserva ecológica Dos Rios Ranch se convertirá en el primer parque estatal nuevo en más de una década, que proporcionará un espacio abierto en un área del estado que hace mucho se identificaba como necesitada de más parques y espacios verdes. En la icónica costa de California, la Comisión Costera, la Conservación Costera y Parques Estatales se están asociando para construir alojamientos de bajo costo para aumentar el acceso a la costa.

Se están utilizando las subvenciones de las organizaciones de conservación regionales, CAL FIRE y la Agencia de Recursos Naturales de California para crear senderos multimodales, accesibles y de beneficios múltiples, lo cual permite a los residentes caminar, correr y circular para ir al trabajo o a la escuela, o simplemente para divertirse. Las subvenciones para los patios de las escuelas están creando oasis refrescantes muy necesarios para el aprendizaje y el juego.

Los programas piloto innovadores están permitiendo que más personas visiten los parques estatales. [En asociación con la primera dama Jennifer Siebel Newsom, Parques Estatales de California creó el California State Park Adventure Pass](#), que ofrece la entrada anual gratuita a 19 parques estatales para los estudiantes de cuarto grado y sus familias. Los californianos también pueden solicitar el [State Library Parks Pass](#) en su biblioteca pública local para recibir una entrada gratuita de un día utilizable en más de 200 parques estatales. Además, Parques Estatales y el Departamento de Servicios Sociales han reafirmado su colaboración para lograr que sea más fácil que las familias que reciben asistencia mediante el programa CalWORK, los beneficiarios de la Seguridad de Ingreso Suplementario (SSI) y aquellos que tengan bajos ingresos reciban un [Golden Bear Pass](#) para entrar de manera gratuita a todos los parques estatales durante el año. También hay un Golden Bear Pass de uso limitado que brinda acceso fuera de temporada a los adultos mayores de 62 años.

En los últimos tres años, la administración también hizo inversiones importantes en programas que fomentan el sentido de pertenencia en el aire libre. Los reconocimientos de tierras tribales de los 280 parques estatales se están reflejando en señalizaciones y materiales educativos nuevos para que el público se conecte mejor con la historia tribal y las experiencias contemporáneas. Una nueva asociación entre el Museo Afroamericano de California y Parques Estatales ayudará a investigar, interpretar y comunicar las historias de los californianos negros. Las Subvenciones para la Equidad al Aire Libre de Parques Estatales está financiando organizaciones que conectan a los jóvenes y a los grupos comunitarios con el aire libre. El nuevo

Programa de Historias Costeras de la Conservación Costera Estatal está amplificando y celebrando las voces e historias de aquellos que fueron excluidos históricamente de la costa. Las subvenciones Whale Tail de la Comisión Costera están financiando proyectos y programas enfocados en la protección de costas, el acceso público y la justicia ambiental. Estos son solo algunos de los muchos proyectos y programas que están marcando el camino para mejorar el acceso al aire libre.

Estas inversiones históricas apoyan un movimiento existente y en constante crecimiento que busca garantizar que todas las comunidades tengan espacios al aire libre para jugar, descansar o reunirse, y que todos puedan acceder a ellos con facilidad. Tanto en asociación con los esfuerzos del gobierno como por fuera de ellos, este movimiento también tiene sus raíces en el trabajo de una cantidad incontable de tribus, organizaciones comunitarias, instituciones filántropas y educativas, organizaciones sin fines de lucro e individuos que tienen un legado de abogar por el acceso equitativo al aire libre, la salud pública, la biodiversidad y la acción climática. Aire Libre para Todos busca reconocer, amplificar y construir sobre este liderazgo. Esta estrategia presenta una gran oportunidad para reunir los esfuerzos colectivos de todo el estado para continuar aumentando el impacto del movimiento y lograr que el acceso equitativo sea una realidad para todos los californianos.

Visión y principios rectores

Aire Libre para Todos está enfocado en brindarles a todos los californianos un acceso equitativo a los recursos culturales, históricos y naturales del estado. "Acceso equitativo" significa que todos puedan experimentar y disfrutar del aire libre de California, sin importar quiénes son o dónde viven. También significa que todos puedan vivir el aire libre de una manera segura, acogedora, conveniente, asequible y culturalmente relevante.

Hacer realidad esta visión requerirá colaboración y recursos del gobierno, el sector privado y el sector filántropo, y se logrará cuando:

1. **Todos puedan acceder y experimentar el aire libre con regularidad de un modo en que sientan que pertenecen, que están seguros y que son bienvenidos.** Esto permitirá que cada persona pueda entablar una relación propia con el aire libre, llena de felicidad, curiosidad y asombro. El acceso cultural, ceremonial y sagrado particularmente de las tribus nativas americanas de California está protegido para honrar los lazos ancestrales.
2. **Todos puedan visitar el aire libre sin cargas financieras.** Esto significa que las tarifas, los permisos y la falta de transporte no impidan que alguien disfrute de los parques y espacios naturales.
3. **Los espacios al aire libre reflejen y celebren la diversidad y vitalidad de la gran cantidad de comunidades, culturas e historias de California.** Los programas vinculados con los parques y el aire libre se desarrollan en distintas lenguas y están destinados a una amplia variedad de personas, incluidos los jóvenes, los ancianos y las personas con discapacidades. Los visitantes aprenden sobre la historia de la gestión tribal de estas tierras.
4. **Los gestores de los espacios públicos representen la diversidad de California.** Implica que, quienes lo deseen, puedan buscar trayectorias profesionales y roles de liderazgo en profesiones vinculadas con la recreación al aire libre, los recursos naturales y la restauración.
5. **Todos estén inspirados para cuidar mejor las tierras y aguas de California y proteger la salud de sus comunidades y ecosistemas.** Esta relación se nutre en las escuelas y mediante programas comunitarios. Además, las políticas e iniciativas del estado mejoran tanto el acceso al aire libre como a la salud pública.

Esta estrategia reconoce que los espacios al aire libre pueden tener muchas formas y tamaños, y se refiere a los espacios naturales que incluyen, entre otros, parques estatales, regionales y locales, reservas ecológicas, refugios de vida silvestre, playas, senderos, vías verdes urbanas, arbolado urbano, etc. Sin embargo, para referirse específicamente a los parques gestionados por el Departamento de Parques y Recreación de California, se utilizará el término "parques estatales".

Lograr esta visión de Aire Libre para Todos depende de un compromiso continuo y trabajo increíble por parte de los gobiernos, los grupos y líderes comunitarios, los sectores filantrópicos, las empresas y los residentes de todo California que ya están marcando el camino y se han alineado para alcanzar este propósito común.

Al formar parte de Aire Libre para Todos, las agencias y departamentos estatales se comprometen a seguir los cuatro principios básicos detallados a continuación, que ayudarán a guiar este trabajo. Recomendamos a toda la red de socios que incorporen estos principios a sus propios enfoques.

Incorporar la equidad y la justicia ambiental a los espacios al aire libre

Muchas de las comunidades de primera línea que cargan con el impacto de la contaminación ambiental y el cambio climático tampoco tienen acceso a los recursos y al poder de decisión necesario para desarrollar comunidades saludables. El acceso al aire libre es una de las formas de lograr justicia ambiental, ya que permite una reconexión segura con la tierra y otorga un asiento en la mesa donde se toman las decisiones. Aire Libre para Todos busca conceder recursos y mejorar el apoyo para respaldar la capacidad de las comunidades de primera línea de impulsar cambios.

Las agencias y departamentos involucrados en Aire Libre para Todos se comprometen a identificar acciones para reparar y detener el daño, entablar relaciones confiables, invertir y aprender de manera proactiva y continua nuevas formas de asociarse con las comunidades de primera línea. Esto incluye cumplir con las necesidades comunitarias existentes como vía hacia el acceso al aire libre. Invertir y trabajar más de cerca en las comunidades de primera línea les permite a las agencias y departamentos estatales involucrarlas completamente en el desarrollo de políticas, procesos y programas.

Cuadro informativo: Según la Alianza Gubernamental sobre Raza y Equidad, la equidad se define en el contexto de equidad social y racial, y significa lograr resultados justos para todos los grupos, reconociendo y abordando los puntos de partida desiguales. Cuando se logra la equidad, ningún otro factor, como la raza

o el código postal, puede restringir el acceso individual o comunitario a los espacios al aire libre de calidad.^{13,14,15}

Cuadro informativo: Las comunidades de primera línea son grupos de personas que han soportado de forma desproporcionada la carga de los daños derivados de la explotación de los recursos naturales, la desinversión económica, la inversión insuficiente y/o el desapoderamiento social y político.¹⁶ Estas condiciones han generado una falta de acceso a los parques y espacios públicos y, por lo tanto, esta es la definición que utiliza la estrategia de Aire Libre para Todos para identificar las comunidades a las que está dirigida la iniciativa.

Fortalecer las asociaciones con las tribus nativas americanas de California

Aire Libre para Todos busca fortalecer las asociaciones con las tribus nativas americanas de California a través de una solución de problemas colaborativa para que tengan un mayor y mejor acceso, gestión, restauración y uso de las tierras ancestrales, aguas, comidas tradicionales y recursos naturales, con el objetivo de permitir la continuidad y revitalización de las formas de vida culturales, comidas y ecosistemas de las tribus.

El estado abordará los programas, políticas y procedimientos que dificultaron el progreso y limitaron la capacidad estatal de consultar a las tribus con regularidad e involucrarlas de formas significativas. La Agencia de Recursos Naturales y sus departamentos reconocen que sanar siglos de daño llevará tiempo y requerirá la generación de confianza. Fortalecer las asociaciones tribales requiere de consultas tempranas, frecuentes y significativas y de la colaboración sobre las políticas vinculadas al acceso público para garantizar la protección de los lugares y las ceremonias sagradas y significativas culturalmente.

Desarrollar y expandir una colaboración perdurable

Las asociaciones creativas son claves para que el progreso sea exitoso. La Agencia de Recursos Naturales y sus departamentos deben identificar formas creativas nuevas y existentes de trabajar con el gobierno federal, tribal, estatal, regional y local, así como con los sectores filantrópicos, académicos y privados. Esta colaboración implica convocar y ampliar el grupo existente de defensores y donantes. También requiere involucrar a socios no tradicionales que pertenezcan a distintos sectores, como la salud pública, la educación y el transporte, y a las comunidades de primera línea.

Aire Libre para Todos también fortalecerá y catalizará las asociaciones y colaboraciones con la Agencia de Recursos Naturales y dentro de ella. Para lograr una colaboración más eficaz, el estado puede compartir ideas y conocimiento, y alinear y priorizar políticas y financiamiento relacionados en todo el gobierno.

Además, el estado busca involucrar a los miembros de la comunidad de manera más significativa en la planificación, diseño, implementación, administración y evaluación de proyectos relacionados con el aire libre. Esto implica que puedan participar en estas fases del proyecto y brindar sus aportes fácilmente dentro de un período de tiempo realista. Las entidades estatales pueden continuar mejorando la coordinación para que este compromiso no represente una carga para las comunidades con tiempo y recursos limitados.

Integrar Aire Libre para Todos al gobierno

Esta estrategia se alinea con las políticas y programas existentes para mejorar el impacto del estado. Expandir los espacios verdes entre las comunidades fortalece el compromiso de California de conservar un 30 por ciento de las tierras y aguas costeras del estado para 2030. Mientras el estado confronta el cambio climático, estos espacios verdes también ayudan a proteger a los residentes frente a los impactos climáticos. Esta estrategia destaca y hace uso de [Caminos hacia 30x30](#) de la Agencia de Recursos Naturales de California y de las soluciones basadas en la naturaleza presentadas en la [Estrategia Climática Inteligente para las Tierras Naturales y Productivas](#), la [Estrategia de Adaptación al Clima](#) y el [Plan de Alcance del Cambio Climático del estado](#).

Aire Libre para Todos también incorpora el compromiso del estado con la equidad y la justicia ambiental, reafirmado mediante la [Orden Ejecutiva N-15-19](#) del gobernador Newsom, que se disculpa por la violencia y el maltrato que el estado infligió contra las tribus nativas americanas de California y la [Orden Ejecutiva N-16-22](#), que ayuda a integrar la equidad a los procesos de planificación estatal y participación comunitaria. Las estrategias para lograr la equidad y la justicia ambiental detalladas en este documento se alinean con los esfuerzos que [ya están en curso en la Agencia de Recursos Naturales y en todo el gobierno estatal](#).

La existencia de una fuerza laboral que refleje la diversidad de las personas de California es un componente esencial de Aire Libre para Todos. Les permite a todos los californianos verse a sí mismos reflejados en aquellos que gestionan los espacios al aire libre, lo cual fomenta un sentido de seguridad y pertenencia. La Agencia de Recursos Naturales y sus departamentos ya están trabajando en la creación de sistemas que recluten y retengan empleados talentosos expertos tanto en la materia relevante como en las comunidades a las que atienden.

Mejorar el acceso de una manera clara y tangible

El estado de California se compromete a demostrar de manera transparente el progreso hacia las prioridades de la iniciativa Aire Libre para Todos. La iniciativa implica recolectar y compartir logros y progresos claves para demostrar responsabilidad ante los habitantes de California. El éxito se define en líneas generales dentro de cada una de las prioridades que se detallan a continuación, pero el desarrollo de medidas específicas de progreso y herramientas de seguimiento se llevará a cabo mediante la colaboración entre la Agencia de Recursos Naturales, sus departamentos y los defensores y profesionales del acceso equitativo.

El progreso se medirá a partir de escalas y períodos de tiempo múltiples. Algunas de las estrategias aquí descritas ya están en marcha gracias a los departamentos que están desarrollando creativamente nuevos programas e iniciativas. La iniciativa Aire Libre para Todos busca aumentar las inversiones y expandir este trabajo a través de toda la Agencia de Recursos Naturales y garantizar un progreso eficiente y coordinado. Los programas existentes de estos primeros departamentos servirán como modelos claves para otros de distintas partes del estado y la nación. Otros componentes de la estrategia tienen una línea de tiempo más larga y requieren una investigación más profunda, quizá hasta medidas legislativas.

Lograr las seis prioridades de Aire Libre para Todos

Prioridad 1: Establecer espacios para que las personas y la naturaleza progresen

A través de Aire Libre para Todos, el estado puede mejorar la conservación de la tierra al mismo tiempo que aumenta el acceso para todos los californianos. Los enfoques creativos y de beneficios múltiples sobre el acceso ayudarán a restaurar los paisajes naturales del estado, promover el bienestar comunitario, abordar las desigualdades históricas y brindar oportunidades profesionales a una comunidad más amplia e inclusiva de defensores ambientales.

Todos los californianos merecen tener acceso a parques y espacios al aire libre que tengan instalaciones públicas bien mantenidas y ofrezcan distintas opciones de recreación para personas de todas las capacidades. El estado debe colaborar internamente para concebir, diseñar, adquirir, renovar, mantener y abrir más espacios al aire libre de calidad en las zonas del estado que más lo necesitan. Los senderos, parques y otros espacios al aire libre son espacios de reunión comunitaria que conectan a los vecinos y a la naturaleza entre sí.

El estado habrá demostrado su compromiso con que todas las personas, las comunidades y la naturaleza progresen cuando en California:

- Aumente la cantidad de personas que viven a media milla de distancia de un espacio al aire libre de calidad.
- Se establezcan caminos para realizar acuerdos de acceso a las tierras para todas las tribus nativas americanas de California.

Estrategias:

1.1. Desarrollar, mejorar y mantener los espacios al aire libre locales y regionales

1.1.1	Priorizar los programas de financiamiento para el desarrollo de parques y espacios abiertos en comunidades con pocos espacios de este tipo, como el Programa Estatal de Desarrollo de Parques y Revitalización Comunitaria y el Programa de Cursos de Agua Urbanos.
1.1.2	Priorizar a las comunidades con pocos parques dentro de las fuentes de financiamiento existentes para la adquisición, desarrollo y/o mejora de espacios abiertos, lo cual incluye el desarrollo de senderos e infraestructura comunitaria (p. ej., baños, bebederos, mesas y bancos para picnic, espacios de sombra, iluminación, instalaciones para personas con discapacidad) que apoyen una recreación saludable, segura, frecuente y relevante culturalmente.

1.1.3	Ayudar a las entidades tribales, locales y regionales a traer inversiones federales a California para la renovación y adquisición de espacios al aire libre, especialmente en las comunidades de primera línea.
1.1.4	Colaborar con los consejos tribales, locales y regionales sobre el envejecimiento y la tercera edad para respaldar los esfuerzos para que los adultos mayores puedan "envejecer aquí" gracias al acceso a espacios al aire libre cercanos que cuenten con instalaciones que satisfagan sus necesidades específicas.

Aire Libre para Todos en Acción

Programa Estatal de Desarrollo de Parques y Revitalización Comunitaria

El Programa Estatal de Desarrollo de Parques y Revitalización Comunitaria es un programa de subvenciones competitivo administrado a través de la Oficina de Subvenciones y Servicios Locales de Parques Estatales (OGALS). El programa crea nuevos parques y oportunidades recreativas en las comunidades subatendidas de distintas partes de California. Este programa de subvenciones es muy popular, por lo que la cantidad de solicitudes para el proyecto supera ampliamente el financiamiento disponible. Desde 2008, el programa ha otorgado cuatro rondas de financiamiento, con un total de más de \$1.16 mil millones de dólares en subvenciones y 299 proyectos subvencionados. Estas subvenciones financiaron la creación de 179 parques nuevos y la expansión y renovación de 120 parques existentes.

Parques Estatales estructura estas subvenciones para apoyar a los solicitantes y garantizar una participación comunitaria significativa. El personal de Parques Estatales brinda asistencia técnica para los solicitantes y beneficiarios a nivel del condado. Además, esta subvención exige que los solicitantes involucren a los residentes en el diseño de parques a través de reuniones comunitarias. El programa organiza reuniones con la comunidad y toma en consideración las limitaciones de transporte y horarios para aumentar la participación de los residentes.

1.2 . Apoyar la devolución de tierras ancestrales tribales como vía de acceso al aire libre

1.2.1	De conformidad con la iniciativa 30x30 de California, analizar los caminos administrativos y regulatorios para fomentar la devolución de tierras ancestrales a las tribus nativas americanas de California. Esto podría implicar que se continúe invirtiendo en el programa de Soluciones Tribales Basadas en la Naturaleza de la Agencia de Recursos Naturales, que se transfieran tierras de propiedad estatal, regional, local y privada a los gobiernos tribales y que se apoyen los consorcios u organizaciones de conservación de la tierra intertribales.
-------	--

1.3. Apoyar el uso de servidumbres culturales por parte de las tribus nativas americanas de California para proteger los sitios culturales y sagrados

1.3.1	Facilitar la creación y compra de servidumbres culturales para apoyar el acceso de las tribus americanas nativas de California a la tierra, con fines culturales o para la realización de cosechas o ceremonias, y para proteger los sitios significativos culturalmente y sagrados.
-------	--

Aire Libre para Todos en Acción

Servidumbre de acceso cultural para la Banda de Kashia de indios Pomo

En el condado de Sonoma, una organización sin fines de lucro le otorgó a la Banda de Kashia de indios Pomo una servidumbre de acceso cultural. Esta servidumbre les brinda a los Kashia acceso y protección a perpetuidad a su sitio sagrado en el acantilado costero, en donde llevan a cabo ceremonias estacionales, recolectan algas marinas, recolectan abulón y realizan oraciones tradicionales y otras actividades espirituales y culturales.¹⁷ La Conservación Costera Estatal de California y la Junta de Conservación de la Vida Silvestre financiaron esta servidumbre.

1.4. Apoyar las soluciones de beneficios múltiples para el acceso y las prioridades ambientales

1.4.1	Buscar oportunidades para aprovechar el financiamiento disponible para adquirir y/o restaurar tierras que aumenten el acceso de las comunidades de primera línea a la naturaleza, preserven la biodiversidad y proporcionen soluciones basadas en la naturaleza para la resistencia climática.
-------	--

Aire Libre para Todos en Acción

Próximo parque estatal de California

Este proyecto transformador para crear el parque estatal más nuevo de California muestra cómo se puede lograr al mismo tiempo la expansión del acceso al aire libre y la protección de la biodiversidad. La organización sin fines de lucro River Partners y sus colaboradores están transformando lo que solía ser una granja propensa a inundarse con frecuencia por los ríos cercanos San Joaquín y Tuolumne en un hábitat natural en la ribera del río. "La visión de River Partners sobre el Dos Rios Ranch representa una victoria de varios niveles para el Estado Dorado", dijo Wade Crowfoot, el secretario de Recursos Naturales de California. "Dos Rios Ranch ayudará a restaurar el almacenamiento subterráneo de agua, le permitirá a California cumplir con su compromiso de conservar el 30 por ciento de las tierras y aguas costeras, y creará mayores oportunidades para que todos los californianos (especialmente aquellos en el

valle de San Joaquín) puedan disfrutar los beneficios para la salud que se derivan del contacto con la naturaleza".¹⁸ La reserva ecológica Dos Rios Ranch también permitirá el acceso permanente de las tribus para el cultivo y la recolección de materiales vegetales tradicionales en un área de más de 4 acres dentro del parque. Parques Estatales, el Departamento de Pesca y Vida Silvestre, el Departamento de Recursos de Agua y la Junta de Conservación de la Vida Silvestre están todos involucrados para lograr que este parque nuevo sea posible.

1.5. Apoyar los proyectos de mantenimiento diferidos en todo el estado que buscan expandir el acceso a la recreación y brindar una experiencia segura y acogedora para los visitantes

1.5.1	En donde todavía no exista, incluir consideraciones de acceso equitativo dentro de las prioridades de los proyectos de mantenimiento diferido.
1.5.2	Analizar la capacidad de California para satisfacer las necesidades de mantenimiento aplazadas mediante programas de capacitación técnica que, al final, generen oportunidades laborales en el estado.

Aire Libre para Todos en Acción

Dos proyectos completados recientemente sobre el acceso a playas públicas

La asociación creativa entre la Comisión Costera de California, la Conservación Costera Estatal y la Autoridad de Recreación y Conservación de las Montañas (MRCA) ha generado dos proyectos completados recientemente sobre el acceso a playas públicas en tierras estatales excedentes de la ciudad de Malibú. Mediante el uso de fondos de la Cuenta de Corrección por Infracciones de la Ley de Costas (VRA), la MRCA se encargó del diseño, construcción y actual gestión de dos escaleras nuevas que van desde el estacionamiento de la playa estatal Malibu Lagoon sobre la Pacific Coast Highway hasta la playa que está al pie del muelle de Malibú, que cuentan con nuevos botes de basura y señalización de acceso público. En la playa Big Rock Beach, la MCRA utilizó el financiamiento de la VRA para reemplazar un sendero informal sobre el acantilado costero por unas escaleras de ingeniería que conducen a una playa de bolsillo llamada Maritime Rocks. El cierre por horarios permite el acceso diurno durante todo el año, y hay un banco y una plataforma accesible para discapacitados que brinda vistas panorámicas de la bahía de Santa Mónica. Se instalaron letreros con códigos QR vinculados a las tablas de mareas locales que permiten a los visitantes programar sus visitas de manera segura, cuando la playa es más ancha. La VRA es la cuenta en la que se depositan las multas administrativas provenientes de la aplicación de la Ley de Costas, que se utilizan en proyectos de ampliación del acceso público y restauración de los recursos costeros.

1.6. Coordinar con los distritos escolares y gobiernos regionales para aumentar los patios verdes en las escuelas y analizar las oportunidades de que estos espacios funcionen como parques fuera del horario escolar para cubrir los vacíos

1.6.1	Apoyar oportunidades para abrir los patios de escuela verdes a sus comunidades locales mediante, por ejemplo, acuerdos de uso compartido entre los distritos escolares y gobiernos locales, para aumentar el total de espacios al aire libre comunitarios. ¹⁹
-------	--

Aire Libre para Todos en Acción

Patio de escuela verde en el Cesar Chavez Education Center

El Sistema de Bosques en los Patios de las Escuelas de California es una iniciativa estatal para aumentar el dosel arbóreo en los terrenos de las escuelas públicas del estado para brindar sombra y proteger a los alumnos ante el calor extremo y el aumento de las temperaturas generado por el cambio climático.²⁰ La Asociación entre Green Schoolyards America, el Departamento de Educación de California (CDE), el Departamento Forestal y de Protección contra Incendios de California (CAL FIRE), Ten Strands, distritos escolares y oficinas de educación del condado alinea la política estatal y local, el financiamiento, la planificación y la asistencia técnica para apoyar una adopción amplia.

En 2021, el Distrito Escolar Unificado de Oakland reveló su primer patio de escuela verde en el Cesar Chavez Education Center. El patio de escuela recientemente transformado eliminó 13,000 pies cuadrados de asfalto y lo reemplazó con áreas de juego naturales, un sector pequeño con césped, 58 árboles nuevos para refrescar el patio y brindar sombra, y zonas para que los estudiantes se sienten, un drenaje sostenible diseñado para canalizar el agua pluvial y eliminar los residuos y la contaminación antes de desembocar en la bahía, y una nueva aula al aire libre que cuenta con un huerto de árboles frutales y bandejas de sembrado para enseñar. Este proyecto se financió mediante una asociación entre la ciudad de Oakland, la Conservación Costera Estatal de California y The Trust for Public Land.²¹

1.7. Apoyar la conexión entre espacios al aire libre de distintos tamaños para brindar experiencias diversas para todos los niveles de habilidad, con el beneficio adicional de crear corredores de vida silvestre

1.7.1	Apoyar los esfuerzos de planificación locales y regionales para mejorar los distintos tipos de conexiones de senderos entre espacios al aire libre para alentar la profundidad de la experiencia tanto para usuarios con movilidad limitada como para aquellos que busquen una recreación física intensiva.
-------	---

1.8. Garantizar que el desarrollo y la gestión del espacio al aire libre sea consistente con la Estrategia de Adaptación al Clima, el Plan de Alcance del Cambio Climático y la Estrategia Climática Inteligente para las Tierras Naturales y Productivas de California.

1.8.1	En colaboración con socios relevantes, identificar las áreas de prioridad para la adquisición de tierras que puedan actuar como amortiguadores naturales para los impactos del cambio climático y provean y protejan el acceso recreativo.
1.8.2	Desarrollar oportunidades recreativas alrededor de la recuperación posterior a los incendios, por ejemplo, mediante la participación pública en la reforestación o experiencias educativas, de modo que las regiones afectadas por los incendios forestales puedan continuar teniendo economías basadas en la recreación al aire libre.
1.8.3	Conforme a la Estrategia Climática Inteligente para las Tierras Naturales y Productivas, recuperar y redireccionar las antiguas tierras productivas para que tengan un uso ambiental, cultural y social (p. ej., mediante la proporción de acceso recreativo, el secuestro de carbono y la creación de un hábitat para la vida silvestre). Estas tierras productivas quizá solían ser utilizadas para la agricultura, la minería, la extracción de petróleo y gas, etc.

1.9. Apoyar la implementación de medidas anti desplazamiento para garantizar que el acceso al aire libre no conduzca a la gentrificación

1.9.1	Incluir la integración de estrategias anti desplazamiento vinculadas a los parques específicas al contexto desde las primeras fases de los grandes proyectos de desarrollo de parques en las comunidades de primera línea.
-------	--

Aire Libre para Todos en Acción

India Basin Waterfront Park

El estado destinó \$8.5 millones del financiamiento de la Propuesta 68 en 2020 y \$25 millones de los fondos generales en 2021 para la creación del [India Basin Waterfront Park](#).²² Como parte del plan de desarrollo equitativo del India Basin Waterfront Park de San Francisco, que incluye esfuerzos de anti desplazamiento, los planificadores del proyecto evaluaron proyectos de revitalización realizados en otras ciudades, como el 11th Street Bridge Park de Washington D.C., el Brooklyn Bridge Park y Highline de Nueva York y las transformaciones en las riberas de Chicago, Seattle y Filadelfia para extraer ideas e identificar las mejores prácticas.

Prioridad 2: Fomentar el sentido de pertenencia

Proporcionar acceso físico a espacios de calidad al aire libre en todo el estado es solo una de las partes de Aire Libre para Todos. Todos deberían sentirse bienvenidos en estos espacios. Los espacios al aire libre deben respetar las conexiones históricas y actuales entre la tierra y todos los californianos, especialmente las tribus nativas americanas de California. Esto incluye contar historias que celebran todos los pueblos de California, corregir los errores históricos de nuestras narraciones, expandir el acceso lingüístico y lograr que las personas se sientan seguras emocional y físicamente en los espacios al aire libre. La Agencia de Recursos Humanos y sus departamentos pueden continuar aumentando la pertenencia a través de actividades de educación inclusiva sobre el aire libre que celebren las muchas formas en que la gente elige estar al aire libre. La divulgación pública y la información pueden utilizarse para derribar el elitismo existente en la recreación al aire libre mediante la promoción de un rango de opciones recreativas y la posibilidad de que todos los californianos se vean a sí mismos al aire libre.

Las estrategias detalladas en esta sección ayudarán a lograr un futuro en el que todos los californianos se sientan seguros, bienvenidos e incentivados en el aire libre, y puedan disfrutar los espacios al aire libre de California sin dudarlo.

El estado habrá tenido éxito cuando:

- Los californianos tengan una sensación de seguridad y un sentido de pertenencia en los parques y espacios al aire libre.

Estrategias:

2.1 Compartir historias culturalmente diversas, relevantes y cercanas de todos los pueblos de California a través de programas, materiales interpretativos y señalización disponibles en los espacios al aire libre, sitios culturales e históricos y museos

2.1.1	Fomentar consultas tempranas, frecuentes y significativas con las tribus nativas americanas de California sobre el desarrollo de las mejores prácticas e información para hablar sobre las culturas e historias tribales. Estas consultas deben continuar para el desarrollo de programación, materiales interpretativos y la señalización específica para cada lugar.
2.1.2	Participar de asociaciones con miembros de la comunidad, organizaciones basadas en la comunidad y facultades y universidades para ampliar las historias contadas en los espacios al aire libre, lugares culturales e históricos y museos.
2.1.3	Convocar al personal de los lugares culturales e históricos y de los museos del estado para identificar las oportunidades disponibles de conectar Aire

	Libre para Todos con los esfuerzos de planificación y programación existentes.
--	--

Aire Libre para Todos en Acción
Programa de subvenciones Historias Costeras

El programa de subvenciones <https://scc.ca.gov/grants/project-selection-criteria-2/Historias Costeras> de la Conservación Costera Estatal está ayudando a que el aire libre sea más inclusivo y acogedor para todos los californianos fomentando la representación de las comunidades negras, indígenas y de color (BIPOC) y de otros grupos excluidos históricamente en los espacios al aire libre mediante instalaciones narrativas que incluyen murales, señalización, monumentos y guías. Este programa de subvenciones busca involucrar representantes de las comunidades BIPOC y/o de otros grupos excluidos históricamente para desarrollar y compartir sus perspectivas e historias costeras, corregir las historias que tenían una perspectiva unilateral y volver a contar las historias de maneras más inclusivas y precisas.

Aire Libre para Todos en Acción
Reconocimientos de tierras tribales en todos los parques estatales
Actualmente, Parques Estatales está en proceso de desarrollar reconocimientos de tierras tribales para los 280 parques estatales a través de señalización nueva y materiales de interpretación que permitirán una mejor conexión entre el público, la historia tribal y las experiencias contemporáneas. El presupuesto estatal 2022-23 incluyó alrededor de \$10 millones para desarrollar un plan para este trabajo y actualizar y contextualizar mejor la historia de los nativos americanos de California en las exhibiciones existentes de los centros de información y museos en aproximadamente 20 parques. Estas mejoras darán voz a los nativos americanos de California, ya que reconocerán y respetarán sus gobiernos como gestores tradicionales de esta tierra y la relación duradera que existe entre ellos y sus territorios tradicionales.

2.2. Fomentar la apreciación pública y la conexión con los recursos naturales y culturales de California

2.2.1	Desarrollar mensajes compartidos entre todos los departamentos que fomenten el aprecio y la conexión con el aire libre.
2.2.2	Explorar las asociaciones entre lo público y lo privado para coordinar una campaña de comunicación integral de alta visibilidad en todo el estado.

2.3. Apoyar mejoras para el acceso lingüístico vinculado con la programación al aire libre, los materiales educativos y el personal de los espacios al aire libre, sitios culturales e históricos y museos

2.3.1	Aumentar el acceso lingüístico en los programas a través de la identificación de qué documentos deben traducirse, cuándo y a qué idiomas, y, pendiente de financiación, el ofrecimiento de programas en estos idiomas.
-------	--

2.4. Generar confianza entre el personal y los visitantes, tanto a nivel individual como grupal.

2.4.1	Crear oportunidades adicionales para que los oficiales de seguridad pública puedan entender y responder mejor a las necesidades comunitarias sobre seguridad, por ejemplo, mediante el diálogo intencionado con los líderes locales de la comunidad y la participación en eventos comunitarios locales de una manera que reafirme la confianza.
2.4.2	Garantizar que las entidades de la Agencia de Recursos Naturales, sus empleados, oficiales de seguridad pública y voluntarios continúen cumpliendo y mejorando las capacitaciones requeridas en materia de sensibilidad, prejuicios implícitos y humildad cultural para parques y espacios al aire libre.
2.4.3	Revisar los protocolos de primera respuesta de la Agencia de Recursos Naturales, especialmente las vinculadas con las preocupaciones de los visitantes sobre otros visitantes. Considerar agregar capacitaciones adicionales sobre los enfoques de sentido común antes de tomar una medida de aplicación.
2.4.4	Financiar la programación y las funciones necesarias para que los espacios al aire libre sean lugares que fomenten el sentido de comunidad, como a través de eventos comunitarios para los locales y los visitantes programados con regularidad. Por ejemplo, en parques estatales esto incluye conciertos al aire libre y eventos culturales y locales vinculados con las historias y el pasado de los parques.
2.4.5	Analizar el esfuerzo interno de la agencia para abordar el desafío social general sobre la seguridad pública en los espacios al aire libre y para evaluar el progreso en curso.
2.4.6	Explorar memorándums de entendimientos y acuerdos adicionales vinculados con las responsabilidades de seguridad pública con la policía tribal, los agentes de seguridad tribales, los oficiales de cumplimiento ambiental tribales y los oficiales tribales.

2.5. Desarrollar una programación centrada tanto en adultos como en jóvenes en espacios al aire libre para inspirar y generar confianza en un amplio rango de usuarios recreativos

2.5.1	Continuar expandiendo las asociaciones comunitarias e incentivar los grupos basados en la comunidad para brindar servicios de programación y transporte en los espacios al aire libre para los jóvenes, familias, ancianos y adultos mayores, personas con discapacidad y personas sin acceso a esos recursos.
2.5.2	Recopilar opiniones de los miembros de la comunidad de todas las edades para entender el tipo de actividades recreativas quieren aprender a través de encuestas, reuniones comunitarias o eventos.
2.5.3	Iniciar una colaboración entre agencias con el Departamento de Educación de California, la Agencia de Protección Ambiental de California, el Departamento de Alimentos y Agricultura de California, la Agencia de Servicios Sanitarios y Humanos de California y la Comisión sobre el Envejecimiento de California para crear una programación educativa al aire libre destinada a jóvenes, adultos y adultos mayores. Los programas deberían alentar el aprendizaje intergeneracional, brindar los beneficios para la salud que derivan de la naturaleza, fomentar la conexión comunitaria e inspirar la gestión ambiental.

2.6. Renombrar los accidentes geográficos y lugares al aire libre que resulten ofensivos o despectivos para abordar los males históricos y crear espacios seguros e inclusivos

2.6.1	Llevar a cabo consultas tempranas, regulares y significativas con las tribus nativas americanas de California para identificar los accidentes geográficos y lugares que tengan nombres ofensivos o despectivos e identificar nombres de reemplazo que honren y respeten las lenguas tribales, los nombres iniciales de estos lugares y las historias de las tribus.
2.6.2	Asociarse con el Comité Asesor sobre Nombres Geográficos de California para implementar la Ley de la Asamblea 2022 que aborda los nombres de accidentes geográficos y lugares ofensivos y despectivos. ²³

Aire Libre para Todos en Acción

Reexaminar nuestra iniciativa anterior

El 25 de septiembre de 2020, la Agencia de Recursos Naturales de California, el Departamento de Parques Estatales y Recreación de California y CalTrans anunciaron en conjunto la [Iniciativa Reexaminar Nuestro Pasado](#), un esfuerzo estatal para sondear, evaluar y corregir los nombres de parques estatales existentes (incluidos los senderos

dentro del sistema de parques estatales), monumentos y sistemas de transporte que tuvieran orígenes racistas o discriminatorios. Las agencias estatales están trabajando junto a las tribus nativas americanas de California, las universidades y los socios comunitarios para tratar los términos identificados. El 30 de septiembre de 2021, un año después de lanzar la iniciativa, la Comisión de Parques y Recreación de California votó unánimemente para renombrar el Patrick's Point State Park a Sue-meg State Park, para honrar y celebrar este espacio significativo para la comunidad Yurok.

Prioridad 3: Conectar a la gente con el aire libre

El tránsito, la falta de información y los obstáculos administrativos y financieros limitan la capacidad de los californianos de visitar espacios al aire libre. A través de Aire Libre para Todos, el estado mejorará la información que tienen los californianos sobre los espacios que están cerca suyo, las actividades recreativas que pueden hacer allí y el modo de llegar a estos espacios en bicicleta, en autobús, en auto o a pie. El estado también facilitará el proceso para obtener las entradas, reservas, permisos y equipos necesarios para algunas actividades al aire libre, con el objetivo de aumentar el acceso, especialmente para las comunidades de primera línea.

El estado habrá logrado mejorar la conexión de la gente con el aire libre cuando:

- Los visitantes de los espacios al aire libre de California representen la diversidad del estado.

Estrategias:

3.1. Hacer que la información sobre los parques y espacios al aire libre de California sea más fácil de encontrar y entender

3.1.1	Explorar oportunidades para consolidar y estandarizar la información sobre cómo y dónde acceder al aire libre y a las actividades de recreación en California, de modo que la información sea fácil de encontrar y entender. Trabajar en colaboración con socios claves para integrar la información sobre los parques y espacios al aire libre desde una escala local hasta una escala federal.
3.1.2	Explorar las asociaciones entre lo público y privado para crear una campaña de información en varios idiomas y compartir la herramienta mencionada anteriormente en una variedad de lugares, como reuniones públicas y redes de beneficiarios, entre otros.

3.2 Explorar oportunidades para ofrecer banda ancha gratuita en los terrenos recreativos, culturales e históricos del estado con el objetivo de que haya información más accesible, señalización inclusiva, programación y conectividad para abordar los problemas de seguridad

3.2.1	Coordinar con Parques Estatales la implementación de los objetivos de banda ancha según su próximo plan estratégico.
3.2.2	Facilitar la colaboración entre agencias, lo cual incluye comprometerse con el Consejo de Banda Ancha y sus diversas iniciativas, para hacer uso del financiamiento estatal destinado a los esfuerzos de banda ancha.

3.3. Potenciar y crear más opciones de transporte ecológicas, activas, públicas y compartidas que conecten al aire libre con las comunidades

3.3.1	Priorizar los corredores de transporte ecológico activo con beneficios múltiples que conectan de manera segura a la gente con los destinos recreativos, espacios laborales y centros comunitarios.
3.3.2	Colaborar con los distritos escolares para mejorar el acceso al transporte para conectar a los jóvenes con los espacios al aire libre y oportunidades recreativas.
3.3.3	Continuar financiando y explorando oportunidades para ampliar las subvenciones que promueven opciones de transporte creativas, como las subvenciones Explorar la Costa y Rutas a Parques de los Parques de California.

Aire Libre para Todos en Acción

Dennis T. Machida Memorial Greenway

Los proyectos de forestación y ecologización urbana pueden utilizarse como herramienta para crear caminos de transporte activo para caminar y andar en bicicleta de manera más segura y agradable. Entre los proyectos modelos se incluyen el Dennis T. Machida Memorial Greenway en South Lake Tahoe, construido por California Tahoe Conservancy, el condado de El Dorado y varios socios más. Esta vía verde es un sendero de uso compartido completamente accesible utilizado por visitantes y residentes que buscan acceso a senderos y playas, estudiantes que asisten a escuelas cercanas y trabajadores de la comunidad que viajan desde o hacia el trabajo.

Proyecto Comunidades Conectadas

El Proyecto Comunidades Conectadas en Lost Sierra proporciona un modelo de beneficios múltiples que apoya el bienestar económico, social y ambiental de la región. La visión del proyecto, iniciado por Sierra Buttes Trail Stewardship, gestores de tierra federales y socios comunitarios, es proporcionar conectividad entre 15 comunidades de seis condados de Sierra a través de senderos de usos múltiples. Está construyendo una economía centrada en la recreación y generando empleo en un área con dificultades económicas que los incendios forestales han afectado significativamente. Hasta la fecha, la Conservación de Sierra Nevada ha invertido más de \$1.4 millones para crear un plan maestro de senderos de Comunidades Conectadas y ayudar a financiar partes de su implementación.

3.4. Analizar maneras de que las comunidades de bajos ingresos tengan acceso libre a los parques estatales de California

3.4.1	En función del financiamiento, continuar mejorando la promoción y la reducción de obstáculos para acceder al Golden Bear Pass y al Distinguished Veteran Pass, y ofrecer entrada gratuita a los parques estatales de California para todos los beneficiarios de CalWORKs, SSI y Asistencia Temporal para las Familias Necesitadas (TANF) y para los veteranos de California.
3.4.2	Establecer programas de Adventure Pass y Library Parks Pass focalizados y sustentables que permitan que todos los californianos, en particular aquellos de comunidades de bajos ingresos, puedan acceder a determinados parques estatales de manera gratuita. Estos programas aplicarían las lecciones aprendidas a partir de los programas piloto exitosos.

3.5. Apoyar a los miembros de las tribus en la cosecha de materiales culturalmente significativos en espacios al aire libre

3.5.1	Cuando sea viable, a través de acuerdos tribales, remover los requisitos de permisos para que los miembros tribales puedan cosechar materiales culturalmente significativos en tierras o aguas estatales, incluidas, entre otras, las administradas por: Parques Estatales, Pesca y Vida Silvestre, el Departamento de Recursos de Agua y las organizaciones de conservación regionales del estado.
3.5.2	Apoyar los viveros de plantas nativas administrados por tribus a través de los programas existentes. Analizar los procesos de contratación de estos viveros cuando se necesiten plantas nativas para proyectos de restauración operados por el estado.
3.5.3	Apoyar el crecimiento sustentable a largo plazo de plantas nativas y tradicionalmente importantes en tierras públicas administradas o coadministradas por tribus a través de prácticas culturales y Conocimientos Ecológicos Tradicionales para las reuniones y ceremonias tribales. Priorizar las ubicaciones de fácil acceso para los miembros tribales de todas las edades y capacidades y limitar el uso no tribal o de cosecha de los materiales.

3.6. Explorar las asociaciones entre lo público y lo privado para apoyar las bibliotecas de préstamo de equipos y las excursiones y clases en espacios al aire libre de bajo costo

3.6.1	Asociarse con los distritos de parques regionales y organizaciones locales para organizar y expandir bibliotecas de préstamo de equipos en espacios al aire libre de todo el estado, lo cual incluye el programa FamCamp® dentro de los parques estatales y las sillas de ruedas que facilitan el acceso a playas y otros espacios al aire libre.
3.6.2	Explorar oportunidades para brindar descuentos en equipamiento, excursiones y clases para las comunidades de primera línea. Esto podría comenzar con beneficiarios del Programa de Subvenciones para la Equidad al Aire Libre y el Programa de Subvenciones para el Acceso Comunitario de los Jóvenes.

Aire Libre para Todos en Acción

FamCamp®

Las bibliotecas de préstamo de equipos reducen el costo del equipamiento, capacitan a los líderes y educadores que tienen aptitudes para las actividades al aire libre de modo que puedan guiar excursiones y empoderan a una mayor cantidad de entusiastas del aire libre. Parques Estatales y la California State Parks Foundation operan FamCamp®, un programa estatal que incluye a las comunidades de primera línea de California que, de otro modo, no tendrían la oportunidad de vivir una experiencia recreativa que implique pasar la noche al aire libre. El programa FamCamp® ofrece un tráiler lleno de equipamiento para acampar y un área de camping reservada en un parque estatal. El área de camping suele estar relativamente cerca de una zona urbana y está disponible durante la temporada alta de acampadas. Las organizaciones comunitarias participan de una capacitación brindada por Parques Estatales para tener acceso al programa FamCamp®; a continuación, estas organizaciones invitan a los miembros de la comunidad a participar.

3.7. Priorizar el financiamiento y los procesos optimizados para construir alojamientos de bajo costo para pasar la noche

3.7.1	Considerar incentivos financieros o de permisos para los desarrolladores de alojamientos de bajo costo para pasar la noche nuevos o existentes.
3.7.2	Optimizar el proceso para construir alojamientos de bajo costo para pasar la noche.

Aire Libre para Todos en Acción

Programa Explorar la Costa Pernoctando

La Conservación Costera Estatal, la Comisión Costera de California y Parques Estatales han trabajado en conjunto para desarrollar e implementar el programa Explorar la Costa Pernoctando para facilitar la mejora de los alojamientos costeros existentes y el desarrollo de nuevos alojamientos de bajo costo para las familias de bajos y medianos ingresos. El informe Explorar la Costa Pernoctando se completó en marzo de 2019. Con \$60 millones de financiamiento derivados de la Propuesta 68 y dinero recolectado por la Comisión Costera, se han planificado e implementado varios programas de desarrollo de áreas de camping, cabañas y hostales. Entre los ejemplos se incluyen el área de camping Tijuana River Valley Regional Park, las cabañas Crystal Cove y el JugHandle Creek Farm and Nature Center.

3.8. Priorizar las asociaciones con organizaciones sin fines de lucro que brindan a los jóvenes y a las familias de las comunidades de primera línea acceso a tierras estatales a través de programas supervisados

3.8.1	Con el permiso de las organizaciones sin fines de lucro que forman parte de los acuerdos, crear una biblioteca de Memorándums de entendimiento (MOU) y otros acuerdos que sirvan de ejemplo para facilitar las asociaciones y los procesos de obtención de permisos para los socios gubernamentales estatales y locales.
-------	--

Prioridad 4: Crear en conjunto con las comunidades

Los parques y espacios al aire libre son un bien público que debería atender las necesidades diversas de todos los californianos. El estado continuará buscando consultas tempranas, regulares y significativas con las tribus nativas americanas de California e involucrará y centrará a las comunidades en la planificación y la programación, de conformidad con la política estatal existente. Estas acciones ayudarán a garantizar la inclusión y lograr que las necesidades de la comunidad se cumplan de una manera significativa.

El estado concibe a las tribus y a los miembros de la comunidad como socios verdaderos para el diseño y gestión de los parques y espacios al aire libre, y busca celebrar y apoyar más su trabajo. Estas acciones guiarán el enfoque del estado al asociarse con las tribus nativas americanas de California y con los socios comunitarios.

El estado habrá progresado en la actualización de Aire Libre para Todos cuando, en colaboración con las prioridades tribales, de equidad y justicia ambiental de la Agencia de Recursos Naturales:

- El estado integre y reaccione a las prioridades de las comunidades de primera línea, incluidas las tribus nativas americanas de California.
- Las comunidades de primera línea, incluidas las tribus nativas americanas de California, puedan participar fácilmente de los procesos de toma de decisiones.

Estrategias:

4.1. Llevar a cabo consultas tempranas, regulares y significativas con las tribus para potenciar las asociaciones y colaboraciones tribales

4.1.1	Con el permiso de las tribus que forman parte de los acuerdos, crear una biblioteca de Memorándums de Entendimiento (MOU) y otros acuerdos que sirvan de ejemplo para facilitar las asociaciones gubernamentales tribales, estatales y locales. Compartir investigaciones, recursos y capacitaciones adicionales para apoyar los esfuerzos de los gobiernos tribales, estatales, regionales y locales para construir asociaciones colaborativas.
4.1.2	Analizar la simplificación de los procesos de obtención de permisos y otros acuerdos con las tribus para aumentar el acceso tribal y el uso de las tierras ancestrales y recursos naturales.
4.1.3	Incentivar y lograr asociaciones y colaboraciones significativas con solicitantes de gobiernos no tribales que buscan financiamiento a través de subvenciones estatales.

4.2. Organizar e incorporar al proceso de subvenciones consultas tribales significativas y participación comunitaria.

4.2.1	Destacar la importancia de las consultas tribales y la participación comunitaria en las solicitudes de subvenciones para el acceso al aire libre y el desarrollo de parques mediante el desarrollo de procesos que involucren a los residentes, especialmente a aquellos de las comunidades de primera línea, en todas las partes del proyecto, incluida la adquisición y gestión de la tierra.
4.2.2	Considerar oportunidades para involucrar a los miembros de la comunidad en la toma de decisiones sobre las subvenciones, por ejemplo, mediante la adición de representantes comunitarios a los equipos de revisión de solicitudes, tal como se hace con las subvenciones del Acceso Comunitario de los Jóvenes de la Agencia de Recursos Naturales.

4.3. Actualizar las solicitudes de subvenciones de la Agencia de Recursos Naturales y sus departamentos para aumentar el apoyo y reducir los obstáculos para las comunidades de primera línea, incluidas las tribus nativas americanas de California, y las organizaciones que las atienden

4.3.1	Evaluar las oportunidades para recortar los requisitos para la solicitud de subvenciones y los informes para reducir los obstáculos y cargas administrativas al tiempo que se mantenga la rendición de cuentas.
4.3.2	Considerar la posibilidad de separar los fondos comunes de financiamiento dentro de los programas de subvenciones existentes para las organizaciones grandes y pequeñas con el objetivo de reducir las desigualdades de financiamiento y garantizar que las organizaciones más pequeñas puedan acceder a los recursos estatales. De manera similar, considerar la separación de fondos para las tribus y comunidades rurales con el objetivo de garantizar que haya fondos para cumplir sus necesidades específicas. Las subvenciones existentes para el desarrollo de parques per cápita podrían funcionar como ejemplo.
4.3.3	Aumentar la capacidad del personal de ofrecer y aceptar solicitudes para subvenciones en otros idiomas además de inglés.

Aire Libre para Todos en Acción

[Vamos a Pescar](#)

En 2022, el Departamento de Pesca y Vida Silvestre de California ofreció solicitudes [bilingües](#) para su programa comunitario de subvenciones [Vamos a Pescar](#). Este programa de subvenciones financia programas, clases y actividades de pesca con el compromiso de educar e involucrar participantes diversos, multigeneracionales, bi/multilingües que sean nuevos en la pesca, navegación y gestión acuática en California.

Aire Libre para Todos en Acción

[Subvenciones WHALE TAIL®](#)

Desde 1998, las [subvenciones WHALE TAIL®](#) de la Comisión Costera han apoyado la educación empírica y la gestión de la costa de California y sus líneas divisorias de aguas, con un énfasis en la equidad, accesibilidad e inclusión que involucra a las comunidades que históricamente han tenido pocas oportunidades de este tipo debido a los obstáculos sistémicos y geográficos. En 2021-2022, el personal trabajó con Justice Outside para llevar a cabo una revisión intensiva para mejorar cómo este foco se implementa en todas las etapas del ciclo de las subvenciones, que abarca desde los anuncios sobre el financiamiento hasta la selección e implementación de propuestas. Se desarrolló un informe sobre el análisis de la equidad para describir los cambios que se hicieron, lo cual incluyó modificaciones en los materiales de solicitud, un aumento de la divulgación en un amplio rango de organizaciones, mejoras en el proceso de selección y ajustes de las reglas y requisitos para los solicitantes y beneficiarios. Estos cambios han fomentado la implementación de programas de acceso a las costas y educación más equitativos en un amplio rango de comunidades, y han aumentado el alcance y el impacto del programa en todo California.

4.4. Colaborar con otras agencias para desarrollar las mejores prácticas para las reuniones públicas de modo que sean accesibles para personas con discapacidad, y aumentar la participación de las comunidades de primera línea a través del acceso lingüístico y una mayor transparencia y educación sobre los procesos estatales

4.4.1	Apoyar los esfuerzos existentes para aumentar el acceso y diversificar la participación en las reuniones públicas de la Agencia de Recursos Naturales compartiendo estrategias eficaces que pueden replicarse o expandirse.
4.4.2	Comunicar y compartir con regularidad información en varios idiomas con el gobierno local y los socios basados en la comunidad sobre los procesos de reuniones públicas, y brindar información sobre cómo pueden involucrarse los miembros.

Aire Libre para Todos en Acción

Volver a imaginar Big Basin

Después del incendio forestal de 2020 que devastó el parque estatal Big Basin Redwoods, Parques Estatales involucró a las partes interesadas y al público en un proceso para [volver a imaginar el futuro de Big Basin](#). En el proceso, se brindaron actualizaciones sobre las condiciones del parque y los esfuerzos de recuperación, se proporcionaron recursos informativos y educativos sobre los desafíos y las oportunidades de restablecimiento y se buscaron opiniones sobre la visión del futuro del parque a través de eventos, seminarios web, encuestas y de un sitio web.

4.5. Colaborar con la oficina del gobernador para potenciar los esfuerzos de divulgación para los puestos designados en las juntas y comisiones de la Agencia de Recursos Naturales de modo que aumente la representación comunitaria

4.5.1	Apoyar una mayor participación tribal y comunitaria en los procesos de solicitud de las juntas y comisiones.
4.5.2	Analizar el modo en que los puestos designados pueden fomentar y apoyar los objetivos de acceso equitativo del estado.

4.6. Identificar oportunidades para que los gobiernos tribales y las organizaciones basadas en la comunidad creen y administren en conjunto los parques y espacios al aire libre

4.6.1	Identificar las oportunidades y las mejores prácticas para la creación en conjunto de programas educativos e interpretativos y la gestión conjunta de los espacios al aire libre por parte de gobiernos tribales y organizaciones basadas en la comunidad, siempre y cuando estas comunidades lo deseen.
-------	--

Aire Libre para Todos en Acción

Acuerdos de administración conjunta

El [Chah-pekwo' Ket'-toh "Stone Lagoon" Visitor Center](#) y el [Parque Histórico Estatal del Presidio de Santa Bárbara](#) sirven como dos ejemplos de acuerdos de administración conjunta entre Parques Estatales y un gobierno tribal y una organización basada en la comunidad respectivamente. Administrado por el Director de Recursos Culturales Yurok y el Oficial de Preservación de la Herencia Tribal, el Centro de Información Chahpekwo' Ket'-toh "Stone Lagoon" ahora contiene una gran cantidad de exhibiciones digitales y convencionales que reflejan la larga conexión cultural de la Tribu con la laguna. La Tribu y Parques Estatales contrataron intérpretes de yurok para compartir la historia de la Tribu desde el contacto inicial hasta los tiempos actuales. En otra parte de la costa, se encuentra el Parque Histórico Estatal del Presidio de Santa Bárbara, administrado por el Santa Barbara Trust for Historic Preservation de acuerdo con un acuerdo de funcionamiento con Parques Estatales de California. El Trust trabaja estrechamente con Parques Estatales de California, la ciudad de Santa Bárbara, el condado de Santa Bárbara y varios distritos culturales y educativos para atraer e informar a una amplia audiencia a través de proyectos de restauración, exhibiciones, muestras de historia viviente, eventos y clases públicas y programas para las escuelas públicas.

Prioridad 5: Desarrollar trayectorias profesionales equitativas y una fuerza laboral representativa

¿Quién recibe a los visitantes en los espacios al aire libre? ¿Quién dirige los programas en los espacios al aire libre que cuentan las historias de California? ¿Quién toma las decisiones sobre el futuro de los espacios al aire libre del estado? Los antecedentes e identidades de las personas que conforman la fuerza laboral ambiental y al aire libre de California afectan los lugares en donde los espacios al aire libre están ubicados, las personas para quienes están diseñados y el lugar en donde se distribuye el financiamiento.

El estado fomentará estrategias de desarrollo de la fuerza laboral dentro de Aire Libre para Todos, que estarán en línea con las prioridades de desarrollo y equidad de la fuerza laboral de la Agencia de Recursos Naturales. Las estrategias detalladas a continuación son parte de la estrategia general de la Agencia de crear una fuerza laboral equitativa, y su éxito es necesario para lograr Aire Libre para Todos. Muchas de estas estrategias ya están en curso gracias a la colaboración entre la Agencia de Recursos Naturales y los líderes y miembros del personal de los departamentos.

Como punto de partida para lograr progreso y medir el éxito será necesario que:

- La fuerza laboral encargada de las actividades al aire libre y recursos naturales de todos los niveles refleje la diversidad de California.

Estrategias:

5.1. Tender puentes entre los programas de prácticas o los cuerpos de conservación y las trayectorias profesionales en el estado

5.1.1	Identificar las clasificaciones para las que los requisitos de nivel de entrada se puedan cumplir a través del tiempo pasado en el Cuerpo de Conservación de California (CCC). Explorar las oportunidades para aplicar esta estrategia a otros programas locales del cuerpo de conservación.
5.1.2	Considerar la posibilidad de asociarse con instituciones y organizaciones educativas o las que atienden a los jóvenes para organizar programas de prácticas pagas con la Agencia de Recursos Naturales.

Aire Libre para Todos en Acción

Estándares de capacitación de bomberos para la Hand Crew

CAL FIRE cambió sus estándares de capacitación de bomberos para la Hand Crew de modo que los bomberos de la Hand Crew de CAL FIRE estén completamente calificados para solicitar un trabajo en un puesto de la Hand Crew de CAL FIRE como Firefighter 1.

5.2. Mejorar la divulgación de trayectorias profesionales y programas estratégicos e inclusivos a través de un personal dedicado a eso en el Centro de Desarrollo Profesional de la Agencia de Recursos Naturales

5.2.1	Lograr que el proceso de contratación del estado sea más accesible mediante el apoyo y la participación de ferias profesionales tribales y locales, y la organización de talleres mensuales con los departamentos, comisiones y organizaciones de conservación de la Agencia de Recursos Naturales.
5.2.2	Aprovechar las conexiones del estado con los gobiernos tribales y las organizaciones basadas en la comunidad para difundir las ofertas de empleo dentro de las comunidades a las que sirven de una manera que sea relevante para las comunidades.
5.2.3	Aumentar y priorizar la contratación de residentes locales tribales y comunitarios para ocupar los puestos de la Agencia de Recursos Naturales y sus entidades, lo cual incluye los puestos en espacios al aire libre, en lugares culturales e históricos, en seguridad social y en museos.
5.2.4	En los programas de la Agencia de Recursos Naturales, encontrar formas de conectar el personal actual y futuro con los servicios, recursos y oportunidades de trayectorias profesionales en el Centro de Desarrollo Profesional.
5.2.5	Invitar y alentar a los socios tribales y comunitarios, estudiantes, organizaciones sin fines de lucro y organizaciones de jóvenes a que visiten el Centro de Desarrollo Profesional y aprovechen sus servicios.

5.3. Continuar la coordinación de los grupos de trabajo dentro de la Agencia y CalHR para volver a evaluar las ofertas de empleo, los procesos de contratación y los rangos salariales

5.3.1	Evaluar los requisitos de la clasificación del empleo, como el promedio de calificaciones (GPA) universitario, la experiencia formal, la educación y la situación legal o de expresidiario, para determinar si cada requisito es fundamental para el desempeño de los empleados o si crea obstáculos innecesarios para la entrada.
-------	--

5.4. Continuar los esfuerzos de coordinación de los grupos de trabajo dentro de la Agencia para desarrollar estrategias sobre las trayectorias profesionales que respalden los esfuerzos para la retención de empleados

5.4.1	Continuar celebrando la diversidad cultural y los meses de herencia a través de eventos internos y externos.
5.4.2	Promover y crear Grupos de Recursos para Empleados en toda la Agencia de Recursos Naturales para apoyar a los empleados y ofrecer espacios de afinidad.
5.4.3	Ofrecer programas de apoyo entre pares y tutoría dentro de la Agencia de Recursos Naturales y sus entidades para apoyar al personal actual y promover el progreso.
5.4.4	Mejorar el sector de empleos del sitio web de la Agencia de Recursos Naturales de modo que sirva como un recurso para los empleados nuevos y existentes de la Agencia y sus entidades, y permita encontrar y solicitar empleos.

Prioridad 6: Alinear el financiamiento para lograr un Aire Libre para Todos

Como parte del movimiento general de Aire Libre para Todos, el estado reconoce que financiar este esfuerzo requerirá un enfoque colaborativo. Como sabemos gracias a la experiencia, los cambios transformadores solo suceden cuando todos trabajamos juntos. El estado ya ha tomado las medidas para priorizar, incrementar y direccionar el financiamiento para llevar a cabo esta iniciativa, pero requerirá que todos los sectores trabajen juntos (el gobierno regional y federal, el sector filantrópico y el sector privado, entre otros) para dar vida a un movimiento que permita construir espacios al aire libre y experiencias más saludables, accesibles y de calidad para todos. Las inversiones fundacionales del estado pueden ayudar a lograr la visión de Aire Libre para Todos a través de una coordinación eficiente y estratégica. La Agencia de Recursos Naturales y sus departamentos pueden continuar encontrando oportunidades creativas para alinear el financiamiento de los programas e iniciativas existentes y asociarse con entidades federales, interagencias o privadas para mejorar las prioridades. La Agencia de Recursos Naturales identificará las inversiones en operaciones regulares, mantenimiento y mantenimiento diferido, así como los beneficios del acceso al aire libre que pueden alcanzarse a través de los programas estatales existentes, como 30x30 y Soluciones Basadas en la Naturaleza.

Estrategias:

6.1 . Desarrollar un inventario de inversiones para el acceso equitativo y su impacto

6.1.1	Coordinar con las agencias estatales y departamentos para identificar y hacer un inventario de todas las inversiones estatales para el acceso equitativo.
6.1.2	Identificar maneras de comparar los impactos mediante el uso de métricas consistentes y detectar oportunidades para optimizar las inversiones y mejorar la programación de modo que el impacto sea mayor.

6.2 . Priorizar el rendimiento de los recursos y disminuir las redundancias

6.2.1	Colaborar con todos los departamentos de la Agencia de Recursos Naturales para aumentar la eficiencia y el impacto de los proyectos de acceso equitativo al aire libre, como con la iniciativa Cortar la Cinta Verde (Cutting the Green Tape).
-------	--

6.4 . Alinear las fuentes de financiamiento existentes para crear proyectos y programas de beneficios múltiples

6.3.1	Asociarse dentro del estado para integrar el acceso equitativo a fuentes de financiamiento relevantes existentes.
6.3.2	Buscar oportunidades para que las subvenciones otorgadas por el estado y sus departamentos incluyan un elemento de acceso equitativo. Esto incluye proporcionar orientación sobre las mejores prácticas para involucrar y crear en conjunto con las tribus nativas americanas de California y las comunidades de primera línea.
6.3.3	Identificar oportunidades para priorizar el financiamiento para la programación, contratación y desarrollo de capacidades para el acceso equitativo, no solo para mejoras de capital o adquisición, a través de programas existentes como el de Colaboraciones Climáticas Regionales del Consejo de Crecimiento Estratégico.
6.3.4	Medir y valorar los beneficios de los espacios al aire libre sobre la mejora de la calidad del aire según los criterios de puntaje y metodologías para el financiamiento de la Ley de la Asamblea 617.

6.5 Establecer asociaciones con sectores filantrópicos y con fines de lucro

6.4.1	Asociarse con organizaciones filantrópicas con el objetivo de identificar oportunidades para llenar los vacíos de financiamiento.
6.4.2	Reunir a las tribus y organizaciones basadas en la comunidad con las entidades filantrópicas para ayudar a que las tribus y socios comunitarios construyan las relaciones de financiamiento que necesitan para mejorar la identificación y búsqueda de subvenciones.
6.4.3	Asociarse con el sector con fines de lucro, en particular con la industria de la recreación al aire libre, para identificar oportunidades de colaboración.

6.5. Optimizar los estándares y las herramientas de toma de decisiones para el acceso equitativo al aire libre a fin de determinar inversiones estratégicas para el estado

6.5.1	Acceder a los estándares estatales y herramientas de toma de decisiones existentes para identificar incoherencias y vacíos en la determinación de las áreas prioritarias del estado para mejorar equitativamente el acceso al aire libre.
6.5.2	Integrar una herramienta de toma de decisiones sofisticada para que la Agencia de Recursos Naturales y sus departamentos puedan dirigir y hacer seguimiento de las inversiones para el acceso equitativo al aire libre en las áreas prioritarias.

Implementación de la estrategia

Las tierras públicas son espacios inherentemente cívicos y, como tales, exigen que todos trabajemos juntos para lograr un uso mejor y más elevado para las personas y el planeta. La estrategia Aire Libre para Todos tiene el objetivo de servir como guía para que todos los californianos trabajemos juntos a fin de lograr el acceso equitativo al aire libre. El éxito de la estrategia depende de la asociación y la colaboración. Aunque hacer que el acceso equitativo al aire libre se vuelva realidad requerirá el esfuerzo de muchos, el liderazgo del estado para proporcionar recursos, políticas y coordinación puede catalizar este trabajo.

Lograr esta estrategia implica que todos los californianos trabajen juntos para incorporar el acceso equitativo al aire libre a todos los sectores de la comunidad: por ejemplo, al modo en que las personas se mueven de un lugar a otro y el lugar en donde se reúnen para aprender, trabajar y jugar. Las personas son una parte integral de la naturaleza. Todos heredamos esta conexión con el aire libre. Las acciones de la estrategia de Aire Libre para Todos garantizarán que todos puedan desarrollar esta conexión, sin importar quiénes son o dónde viven. Esta estrategia apoya y amplía los esfuerzos por proteger los paisajes valiosos y la vida silvestre valiosa para las futuras generaciones a través de la protección de la conexión con estos espacios y el reconocimiento de que el aire libre tiene la misma importancia en los vecindarios, escuelas, sistemas de parques y tierras estatales.

Aumentar el impacto de los programas existentes para que logren los nuevos objetivos ambiciosos propuestos en esta estrategia requiere una colaboración amplia, financiamiento creativo y pasos futuros claros. Será necesario que todos participen para lograr que esta visión de acceso equitativo sea una realidad y que se desarrollen espacios al aire libre que las generaciones futuras puedan disfrutar.

Medidas en el futuro inmediato

La estrategia Aire Libre para Todos contiene seis prioridades para lograr el acceso equitativo al aire libre. A continuación, se detallan las medidas que tomará la Agencia de Recursos Naturales en el futuro inmediato.

- **Desarrollar un inventario de inversiones para el acceso equitativo y su impacto**
Crear un inventario de todas las inversiones para el acceso equitativo según lo exigen los requisitos de informes de la Ley de la Asamblea 30. Identificar oportunidades para optimizar las inversiones y mejorar la programación para tener un mayor impacto.

- **Identificar, hacer seguimiento y estandarizar las mejores prácticas para lograr espacios al aire libre más inclusivos**

Establecer datos basales sobre el acceso al aire libre, con la ayuda de socios de organizaciones basadas en la comunidad, tribales, filantrópicas, privadas y de educación superior. Identificar maneras de medir el progreso a través de métricas compartidas.

- **Priorizar el rendimiento de los recursos y disminuir las redundancias**

Mejorar la coordinación entre los departamentos de la Agencia de Recursos Naturales y las agencias socias mediante la identificación de duplicaciones innecesarias y redundancias, y la colaboración para aumentar la eficiencia y el impacto.

- **Alinear las inversiones para el acceso en toda la Agencia de Recursos Naturales**

Seguir e informar con regularidad los gastos para el acceso equitativo al aire libre y priorizar una parte del financiamiento, lo cual incluye los fondos discrecionales y subvencionadores, para proyectos que mejoren el acceso equitativo al aire libre. Esto debería incluir alinearse con el programa 30x30 y el de Soluciones Basadas en la Naturaleza.

- **Medir y comunicar el progreso**

Desarrollar medidas para verificar con regularidad el progreso de las medidas detalladas en esta estrategia y comunicarlo de manera pública.

Desarrollo de la estrategia Aire Libre para Todos

El conocimiento colectivo de miles de defensores comunitarios de todo California moldeó los componentes fundamentales de la estrategia Aire Libre para Todos. En 2021, los defensores brindaron conocimientos e indicaciones iniciales sobre el mejor modo de lograr el acceso equitativo a los espacios al aire libre a través de discusiones exclusivas sobre dos iniciativas estatales: Caminos hacia 30x30 y la Estrategia Climática Inteligente para las Tierras Naturales y Productivas. Junto con la iniciativa Aire Libre para Todos, estos esfuerzos priorizan el acceso equitativo al aire libre.

A partir de esta base, en 2022 la Agencia de Recursos Naturales organizó seis talleres regionales presentados conjuntamente por organizaciones basadas en la comunidad, un taller virtual estatal y una reunión pública comunitaria. Los participantes de estas reuniones y talleres desarrollaron las recomendaciones preliminares que los defensores habían brindado, para lo cual destacaron las prioridades regionales, detallaron las necesidades estatales y compartieron las mejores prácticas. La Agencia de Recursos Naturales agradece a las siguientes organizaciones por presentar en conjunto estos talleres: Fresno Building Healthy Communities, Outdoor Outreach, Parks Now Coalition, True North Organizing Network, TOGETHER Bay Area, Parks California y Tahoe Truckee Community Foundation.

En simultáneo, la Agencia de Recursos Naturales llevó a cabo dos mesas redondas con tribus y diez consultas preliminares con tribus nativas americanas de California. Estas sesiones cerradas brindaron tanto a los gobiernos estatales como a los tribales oportunidades para identificar las maneras significativas en las que el estado podía reducir los obstáculos de las tribus al acceso a tierras estatales, regionales, federales y privadas.

Las entrevistas con líderes y miembros del personal de más de 25 entidades que pertenecen a la Agencia de Recursos Naturales y los socios federales y regionales de espacios al aire libre también resultaron fundamentales para el desarrollo de esta estrategia. Estas entrevistas destacaron los programas existentes de acceso equitativo y analizaron las oportunidades y obstáculos internos para lograr Aire Libre para Todos.

La estrategia Aire Libre para Todos se desarrolló conjuntamente entre la Agencia de Recursos Naturales de California y el Better World Group, con una subvención de Resources Legacy Fund.

Apéndice A: Fuentes de información de la estrategia

-
- ¹ D., Bush, R., Gaston, K. et al. “Health Benefits from Nature Experiences Depend on Dose.” *Sci Rep* 6, 28551 (2016)
- ² Institute at the Golden Gate. “About | ParkRx.” Retrieved January 11, 2023 from <https://www.parkrx.org/about>
- ³ D., Bush, R., Gaston, K. et al. “Health Benefits from Nature Experiences Depend on Dose.” *Sci Rep* 6, 28551 (2016)
- ⁴ Nielsen, A.B., van den Bosch, M., Maruthaveeran, S. *et al.* Species richness in urban parks and its drivers: A review of empirical evidence. *Urban Ecosystems* 17, 305–327 (2014).
<https://doi.org/10.1007/s11252-013-0316-1>
- ⁵ Threlfall, C.G., Ossola, A., Hahs, A.K., Williams, N.S.G., Wilson, L. and S.J. Livesley. Variation in Vegetation Structure and Composition across Urban Green Space Types. *Front. Ecol. Evol.*, 4, (2016)
<https://doi.org/10.3389/fevo.2016.00066>
- ⁶ *Outdoor Recreation Satellite Account – California*. U.S. Bureau of Economic Analysis. (2022). Retrieved December 19, 2022 from <https://outdoorindustry.org/wp-content/uploads/2022/11/ORSA-California.pdf>
- ⁷ Hoffman, J.S., Shandas, V., & Pendleton, N. The Effects of Historical Housing Policies on Resident Exposure to Intra-Urban Heat: A Study of 108 US Urban Areas. *Climate* 2020, 8(1), 12;
<https://doi.org/10.3390/cli8010012>
- ⁸ [Pollution and Prejudice \(arcgis.com\)](https://arcgis.com)
- ⁹ C. Jackson. “What is Redlining?” *The New York Times* (2021, August 17). Retrieved February 21, 2023 from <https://www.nytimes.com/2021/08/17/realestate/what-is-redlining.html>
- ¹⁰ Rothstein, R. (2017). *The color of law: a forgotten history of how our government segregated America*. First edition. New York ; London, Liveright Publishing Corporation, a division of W.W. Norton & Company.
- ¹¹ D. Weikel. “Two Malibu property owners fined \$5.1 million for blocking access to public beach” *Los Angeles Times* (2016, December 9). Retrieved February 21, 2023 from <https://www.latimes.com/local/lanow/la-me-headlines-coastal-fines-20161208-story.html>
- ¹² S. Kim. “Racist Rant Against Asian Woman Exercising in California Park Caught on Camera: 'We Do Not Want You Here'” *Newsweek*. (June 11, 2020). Retrieved December 19, 2022 from <https://www.newsweek.com/racist-rant-asian-woman-california-park-camera-1510195>
- ¹³ *Advancing Racial Equity and Transforming Government: A Resource Guide to Put Ideas into Action*. Local and Regional Government Alliance on Race & Equity (2015). Retrieved November 22, 2022 from <https://www.racialequityalliance.org/resources/advancing-racial-equity-and-transforming-government-a-resource-guide-to-put-ideas-into-action/>
- ¹⁴ *California Coastal Commission Environmental Justice Policy*. California Coastal Commission. (March 8, 2019). Retrieved November 22, 2022 from https://documents.coastal.ca.gov/assets/env-justice/CCC_EJ_Policy_FINAL.pdf
- ¹⁵ *Ocean Protection Council Equity Plan*. State of California Ocean Protection Council. (October 2022). Retrieved November 22, 2022 from https://www.opc.ca.gov/webmaster/media_library/2022/11/OPC-Equity-Plan-508.pdf
- ¹⁶ Community Powered Resilience. “Frontline Communities.” Retrieved May 4, 2023 from <https://www.communitypoweredresilience.org/frontline-communities>
- ¹⁷ Save the Redwoods League. (n.d.). *Historic Stewarts point property permanently protected by Save the Redwoods League and Sonoma County Agricultural Preservation and open space district*. Save the Redwoods League. Retrieved November 6, 2022, from <https://www.savetheredwoods.org/league-announcement/historic-stewarts-point-property-permanently-protected-by-save-the-redwoods-league-and-sonoma-county-agricultural-preservation-and-open-space-district/>

¹⁹ *Opening schoolyards to the public during non-school hours could alleviate the problem of park access for nearly 20 million people.* Trust for Public Land. (2022, June 29). Retrieved November 6, 2022, from <https://www.tpl.org/media-room/opening-schoolyards-public-during-non-school-hours-could-alleviate-problem-park-access>

²⁰ *California Schoolyard Forest SystemSM - co-founded by CDE, Cal Fire, ten strands, and GSA.* Green Schoolyards America. (n.d.). Retrieved November 6, 2022, from <https://www.greenschoolyards.org/ca-forests>

²¹ Abraham, Z. (April 20, 2021). *OUSD to Unveil District's Remarkable New Green Schoolyard in Celebration of Earth Day; News Conference Scheduled for Tuesday, April 20.* Oakland News Now Blog. Retrieved December 2, 2022, from <https://oaklandnewsnowblog.com/oakland-school-news-ousd-unveils-new-green-schoolyard-in-celebration-of-earth-day/>

²² City and County of San Francisco – Office of the Mayor. "State Awards \$8.5 Million for Waterfront Park in India Basin." (February 27, 2020). Retrieved December 19, 2022 from <https://sfmayor.org/article/state-awards-85-million-waterfront-park-india-basin>

²³ *AB-2022 State government.* Bill Text - AB-2022 State government. (n.d.). Retrieved November 23, 2022, from https://leginfo.legislature.ca.gov/faces/billNavClient.xhtml?bill_id=202120220AB2022